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Deputados apreciam vetos governamentais
(foto lonas Lemos Campos)

Dando continuidade à análise
de vetos apostos pelo Executivo

em 2001, os parlamentares
decidiram, em plenário, manter

nove e rejeitar outras seis
mensagens.

T)ortadores de anemia falcíforme - Re-
C jeitado o veto ao projeto do deputa-
do Volnei Morastoni (PT) que institui o
programa de prevenção e assistência in-
tegral às pessoas portadoras do traço ou
anemia falciforme.

Garantido na lei o exame de diagnósti-
co de hemoglobinopatias às crianças re-
cém-nascidas nas maternidades e hospi-
tais do Estado, via SUS, e aos casais com
maior probabilidade de risco o Estado
deverá assegurar o acesso ao planejamen-
to familiar e métodos contraceptivos. Os
portadores deverão ser vacinados contra parto imediato. A escolha do (a) acompa-
a doença e às fanu1ias de baixa renda fica nhante fica a critério da gestante.
garantida a vacinação completa. Repasse de recursos financeiros -

Acompanhante no parto - Outro proje- Derrubados vetos a dois projetos do de-
to de Morastoni e da deputada ldeli putado Rogério Mendonça (PMDB). Os
Salvatti (PT) garante às mulheres gestan- orgãos da administração direta e indireta
tes a presença de um (a) acompanhante do Estado ficam obrigados a comunicar
nos momentos que antecedem ao parto, às Câmaras de Vereadores os repasses de
durante o nascimento do bebê e no pós- recursos efetuados aos municípios, a---

Sessão plenária

qualquer título. O outro determina que
será materializada em documento eletrô-
nico a informação relativa a pedido de
providência ou procedimento, indepen-
dente da existência de prazo para atendi-
mento, atribuído aos órgãos da adminis-
tração direta.

Bíblia em braile - Rejeitado o veto ao
projeto do deputado Adelor Vieira
(PMDB) sobre a inclusão no acervo das
bibliotecas públicas do Estado de pelo
menos um exemplar da Bíblia Sagrada,
editada em linguagem braile.

Vale leite na alimentação escolar -
Derrubado o veto ao projeto do deputa-
do Moacir Sopelsa (PMDB) que cria o
Programa Vale Leite de Alimentação
Escolar, a ser implementado pelo Estado
com padrões mínimos de qualidade e se-
gurança alimentar do leite, além de ofere-
cer a cada aluno matriculado nas creches
e escolas estaduais um litro de leite pas-
teurizado e homogeneizado por dia não
letivo, inclusive no recesso escolar.
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Dia Internacional da Mulher
Era o dia 8 de março de 1857. Na cidade de

Nova York, 129 operárias têxteis reivindicavam
aumento de salário, redução da jornada de
trabalho de 16 para oito horas diárias, melhores
condições de trabalho e licença maternidade.
Foi a primeira greve conduzida por mulheres de
que se tem conhecimento. A polícia reprimiu o
movimento com violência e os patrões, após
terem trancado as portas, atearam fogo na
fábrica e o saldo foi a morte de todas elas.

Desde 1975 comemoramos nesta triste data
o Dia Internacional da Mulher.

Será que 145 anos depois ainda há reações tão grotescas contra
movimentos por justiça e direitos humanos? Sim, há!

Não se tem notícias de que mais de uma centena de mulheres sejam
queimadas vivas. Entretanto, dois terços das agressões sofridas pelas
mulheres ocorrem dentro de casa.

Fora a violência física, falemos da condição da mulher desde o
descobrimento do Brasil. A mulher era tida apenas como gestora de mão-
de-obra barata. Darcy Ribeiro exemplifica com o "cunhadismo", explicando
que os casamentos dos europeus com índias formalizavam uma relação de
parentesco que visava a contabilização de um enorme número de familiares
da noiva que estariam ao serviço do noivo.

Não podemos, infelizmente, achar que estes fatos sejam simplesmente
parte da história. Os índices de violência contra a mulher aumentam e
temos acompanhado a proliferação do tráfico de mulheres, da prostituição
infantil e do turismo sexual em nosso país. A banalização da sexualidade

tem acarretado um grave aumento na gravidez na adolescência, além da
mortalidade materna, que no Brasil chega a duzentos óbitos em cada cem
mil crianças nascidas.

Estima-se que no Brasil morram cinco mil mulheres por ano em
decorrência de complicações na gravidez, parto ou pós-parto. As maiores
causas de mortes das mulheres são problemas circulatórios e câncer uterino,
doenças para as quais o diagnóstico é fácil e a cura assegurada, caso seja
feito tratamento com antecedência. A má qualidade do serviço de saúde e
a falta de um atendimento especializado voltado para a saúde reprodutiva
da mulher são mortais!

Podemos falar também nas diferenças de salários das mulheres que
ocupam os mesmos cargos que homens nas empresas ou nas mais
diversificadas formas de discriminação que foram criadas para dificultar a
ascensão da mulher na sociedade.

O Dia Internacional da Mulher simboliza justamente a luta pela igualdade
de direitos entre homens e mulheres. E não se pode dizer que se trate de
uma luta do passado.

Para finalizar digo a todos que, assim como minha colega, deputada
Ideli Salvatti (PT), e como cada uma das mulheres catarinenses, no decorrer
de minha existência sofri muitas privações e injustiças decorrentes de
minha condição de mulher, com o agravante de ser pobre. Sei do que estou
falando e quero estar lutando com todas vocês, ombro a ombro, mas não
posso deixar de manifestar meus votos:

Parabéns mulher, por tua força, por tua garra e por tua luta que é justa!
Que Deus abençoe a todos!

Deputada Odete de Jesus (PL)
odete@alesc.sc.gov.br

Aos desafios de Joinville
Pólo econômico e industrial dos mais

importantes da região Sul brasileira, Joinville
completa, neste sábado (09), 151 anos de
fundação. Algo a comemorar? Com certeza.

Merecem destaques todos os que constróem
a sua história, incluindo eis bravos primeiros
imigrantes da barca Colon que se
estabeleceram na colônia Dona Francisca lá
pelos idos de 1851.

A maior cidade catarinense construiu uma
economia com bases diversificadas com a
participação de sua população, que tem uma

tradição laboriosa. Neste período, Joinville mudou muito. A sua
economia, que brotou na agricultura, passou pelo ciclo da madeira,
comércio e, finalmente, pela indústria.

Hoje, vive sob os efeitos do modelo econômico mundial, e apesar das
crises mantém o ciclo industrial como o mais forte graças ao arrojo, a
disciplina e a profissionalização de seus empresários e trabalhadores.
Ao mesmo tempo, cresce no município, a cada dia, o setor de serviços
e turismo.

Depois da nobreza dos príncipes, das festas, das flores, a cidade de
pessoas tão diferentes, oriundas das mais diversas regiões, passou a ser
uma referência cultural no Estado. O Festival de Dança ultrapassou
fronteiras e trouxe para Joinville a primeira Escola do Ballet Bolshoi
fora da Rússia, e a cidade se consolidou como principal pólo de dança
no País.

Reconhecida por exportar talentos e produtos para o mundo, a cidade
precisa cada vez mais estar sintonizada com as necessidades da
comunidade. A melhoria do atendimento nos setores de transporte,
saúde e educação são imprescindíveis.

Mas, Joinville, que em tão curto tempo tornou-se a principal cidade "-...-~
de Santa Catarina, tem outros desafios pela frente: desemprego,
violência e poluição. Problemas que ocorrem nos grandes centros
urbanos.

Com a garra dos joinvilenses e com muita esperança no futuro, tenho
certeza de que é possível transformar esta bela cidade, que também se
sobressai na solidariedade, numa boa cidade com qualidade de vida para
todos. Feliz Aniversário Joinville!

Deputado Jaime Duarte (pPS)
jaime@alesc.sc.gov.br _
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Premiados os trabalhos do
projeto de sinalização da AL

Numa solenidade que contou com a
presença do presidente da Casa,

deputado Onofre Agostini (PFL), do rei-
tor da Udesc, Raimundo Zumblick, e de
alunos e professores da universidade,
foram conhecidos os
ganhadores do projeto
de sinalização da As-
sembléia, parceria que
mobilizou 10 grupos de
alunos da T" fase do
curso de Design, disci-
plina de Programação
Visual 7.

~ A primeira colocação
coube a Guilherme Cor-
rêa Meyer e Leandro
Pigozzi, ficando em se-
gundo lugar N atacha
Camila Pontes da Silva
e Silvia Yumi Nakamu-
ra. Os quatro estudan-
tes receberam passa-
gens de ida e volta a Porto Seguro (BA).

Zumblick falou da satisfação da Udesc
em participar de um convênio na qual a
Assembléia oportuniza a seus alunos a

possibilidade de colocar em prática os
conhecimentos adquiridos em aula. Ele
acredita que as mais de 700 pessoas que
frequentam o prédio diariamente terão
maior facilidade de deslocamento com a

aplicação dos tra-
balhos vencedores.

Onofre reiterou
que os deputados

nosso Estado, pois outros projetos serão
apresentados à Udesc para a solução dos
problemas da Casa", enfatizou Agostini.

O designer e professor João Calligaris
Neto, que formou a comissão julgadora
com os arquitetos e funcionários do Le-
gislativo Clerson Larroyd e Leogildo Age-
nor Lino, frisou que a experiência foi po-
sitiva pela qualidade dos trabalhos apre-

estão envaidecidos
com a participação da universidade, um
orgulho dos catarinenses pela qualidade
de ensino. "A idéia é trazer o produto de

sentados, além de auxiliar na formação
dos alunos e possibilitar sua inserção no
mercado.

TVAL considerada modelo pela Unale
O jornal da Unale, em matéria sobre as

TVs legislativas do país, compara a
TVAL com a TV da Assembléia Legislati-
va de Minas Gerais.

A TVAL, com dez funcionários durante
quase dois anos e meio, chegou a todos
os municípios com tvs
a cabo de Santa Catari-
na com programação
24 horas, enquanto a
tv mineira, com 90 fun-
cionários, amplos re-
cursos técnicos e estú-
dios com mais de mil
metros quadrados
opera apenas 16 horas
por dia.

Com menor custo
operacional entre as
tvs de Assembléias
Legislativas do país, a
TVAL, com a fórmula Equipe da TVAL
simples e objetiva de fazer televisão, está
servindo de modelo para estados como
Rio Grande do Sul, Rio de Janeiro, Paraná
e Amazonas.

Neste ano de 2002, o projeto é ampliar a
área de cobertura para além das operado-
ras de tvs a cabo. Já está sendo divulga-
da a sintonia para quem dispõe de para-
bólica digital. Entretanto, a maioria das
antenas parabólicas domésticas existen-

i 'r i

tes em nosso Estado funcionam pelo sis-
tema analógico. A alternativa em estudo
é de disponibilizar o sinal através de re-
petidoras locais e no canal aberto a todos
os televisores de cada comunidade.

Além de um grande esforço para a me-
lhoria da qualidade de finalização e
da programação, a emissora também
recebeu do presidente, deputado
Onofre Agostini (PFL), a delega-
ção de produzir todos os materiais
institucionais de vídeo da Assem-
bléia, como medida de economia de
recursos e valorização da equipe da
Casa. A Presidência ofereceu recur-
sos humanos, equipamentos, me-
lhorias e ampliações nas áreas ope-
racionais e quer ver a TVAL chegar
aos lares dos catarinenses que vi-
vem nos pequenos municípios, ou
no campo.

(joto Carlos Kilian)

Sintonize a TVAL em sua parabólica digital no satélite Brasilsat 3;
freqüência 04132.1 SYM 018.08 polarização horizontal
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Divulgada data do edital das obras da BR-IOl/trecho sul
A Comissão Pró-Duplicação

rtrla BR-101 foi informada
nessa segunda-feira (4) que em
12 de março será publicado, no
Diário Oficial da União, o avi-
so de audiência pública que
deflagrará o processo de licita-
ção da obra. A notícia foi dada
pelo ministro interino dos
Transportes, Aldérico Lima, ao
governador Esperidião Amin
e repassada aos membros da
comissão e autoridades que es-
tavam presentes à audiência re-
alizada no Palácio Santa Cata-
rina Participaram do encontro
os deputados que formam a Deputados e lideranças do sul no palácio do governo
bancada do Sul do Estado. O trecho da A partir deste encontro, em prazo má-
BR -101 que falta ser duplicado vai de Pa- ximo de 15 dias, será aberto o processo
lhoça (SC) a Osório (RS). de licitação com a publicação do edital

(foto Glaicon Covre)

de concorrência pública. Se-
guem-se 90 dias para a divul-
gação do edital e apresenta-
ção das propostas por parte
das empresas interessadas.
São esperadas, segundo Ro-
berto Ribas, coordenador da
inventariança do DNERlSC
(em extinção), em torno de 80
empresas participando da
disputa pelo direito de exe-
cução dos nove lotes que
compõem o trecho.

Vigília- Após a reunião
com o governador, o deputa-
do Manoel Mota (PMDB)
anunciou que permanecerá

em estado de vigília durante o dia 12 de
março. "Se o aviso de audiência não for
publicado conforme o anunciado, iremos
fechar por seis horas a BR-101. Não dá
mais para agüentar tanta enrolação", co-
mentou.

·nhõ ou.
.~ CPI do Rou63âeCargas e ículos

. da Assembléia fói criada no ano passa-

. do a pedido do próprio Tuma, que pre-

CPI do Leite
Está marcada para o dia 19, às 14 ho-

ras, na Sala das Comissões, a próxi-
ma reunião da CPI que investiga a proble-
mática do leite no Estado. Estão previs-
tos depoimentos de representantes das
indústrias Batávia, Lactoplasa e Tirol, que
beneficiam o produto em Santa Catarina.
O produtor da região de Concórdia, Pau-
lo Gerônimo, e o diretor de Administra-
ção Tributária da Secretaria da Fazenda, ~
João Paulo Mosena, serão ouvidos na
mesma data

Acordo sobre imposto sindical
D epresentantes das três federações de
~gricultura'do Estado assinaram acor-
do sobre reenquadramento das proprie-
dades rurais e suspensão temporária da
cobrança judicial da contribuição sindi-
cal obrigatória.

A informação foi prestada pelo depu-
tado Herneus de Nadal (PMDB), coorde-
nador da reunião ocorrida nessa quarta
feira (06) na Comissão de Direitos Huma-
nos e Defesa do Consumidor. Foi estabe-
lecido o prazo de até 90 dias para que as
entidades sindicais e o Incra façam a revi-
são de cadastros dos agricultores enqua-
drados em desacordo com a realidade da
sua propriedade.

O segundo item do pacto suspende
novas ações de cobrança judicial e envio
de cartas-cobrança pelo Ministério do
Trabalho, durante o período de recadas-
tramento.

Ficou acertado que não serão emitidas
guias de contribuição sindical, ano de
2002, para os agricultores reclamantes
cujo processo está em análise.

Assinaram o documento Nadal e os re-
presentantes da Federação da Agricultu-
ra (Faesc), Federação dos Trabalhadores
na Agricultura (Fetaesc), Federação dos
Trabalhadores na Agricultura Familiar
(Fetraf-Sul) e do Ministério do Trabalho
e Emprego.
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Comissões Técnicas da AL estão instaladas
Em reunião dos líderes das bancadas com o presidente da Assembléia, deputado

Onofre Agostini (PFL), foram definidos nessa semana os membros e os presidentes da
grande maioria das comissões permanentes da Casa.

Na próxima semana haverá a escolha dos presidentes das comissões de Educação e
Agricultura, vagas destinadas a parlamentares do PMDB.

A Comissão Especial do Mercosul, sob a presidência do deputado Jorginho Mello
(PSDB ),aguarda indicação de seus membros.

Confira quem vai integrar e comandar as comissões:

Presidente: Heitor Sché (PFL)
GiImar Knaesel (PPB)
Ideli Salvatti (PT)
Ivo Konell (pMDB)
João Rosa (PTB)
Julio Garcia (PFL)
Lício Mauro da Silveira (PPB)
Nelson Goetten (PPB)
Ronaldo Benedet (PMDB)

Presidente: Jaime Duarte (PPS)
Clésio Salvaro (PFL)
Francisco de Assis (PT)
Manoel Mota (PMDB)
Reno Caramori (PPB)
Romildo Titon (pMDB)
ValrnirCornin (PPB)

Presidente: Jaime Mantelli (PDT)
Ideli Salvatti (PT)
Ivan Ranzolin (PPB)
Ivo Konell (pMDB)
Lício Mauro da Silveira (PPB)
Paulo Bornhausen (PFL)
Rogério Mendonça (PMDB)

- A dois projetos do deputado Gelson
Sorgato (PMDB): concessão de anistia
aos produtores rurais beneficiários de
financiamento do Pronaf do total das
dívidas provenientes do Crédito de
Emergência, e ao que veda a inabilita-
ção desses produtores em programas
agrícolas oficiais por inadimplência nas
referidas operações de crédito.
- Ao projeto do deputado Francisco de
Assis (PT) sobre valores arrecadados
pelas multas de trânsito nas rodovias
estaduais que terão que ser divulgados
no Diário Oficial de três em três meses.
- Ao projeto do deputado João Rosa

(PTB) sobre o aproveitamento de madeira
apreendida devido à extração e transpor-
te irregulares para a construção de mora-
dias a famílias de baixa renda.
- Ao projeto do deputado Jaime Duarte
(PPS) que prevê punição aos estabeleci-
mentos comerciais que venderem ou ser-
virem bebidas alcóolicas a menores de 18
anos. Mantido veto a vários artigos do
projeto de Duarte que disciplinam a reali-
zação de plebiscito e referendo.
- Ao projeto de lei complementar n° 27/01,
do Tribunal de Justiça, que integra grati-
ficação aos proventos de aposentadoria
aos servidores daquele poder.

Presidente: José Paulo Serafim (PT)
AltairGuidi (PPB)
Ivan Ranzolin (PPB)
João HenriqueBlasi (PMDB)
Julio Garcia (PFL)
ManoeIMota(PMDB)
Nilson Gonçalves (PSDB)

Presidente: Volnei Morastoni (PT)
Altair Guidi (PPB)
Antônio Aguiar (PFL)
Narcizo Parisotto (PTB)
Nelson Goetten (PPB)
Romildo Titon (pMDB)
Ronaldo Benedet (pMDB)

Afrânio Boppré (PT)
Clésio Salvaro (PFL)
Gelson Sorgato (PMDB)
Jaime Mantelli (PDT)
Milton Sander (PPB)
Moacir Sopelsa (PMDB)
ValrnirCornin (PPB)

Adelor Vieira (pMDB)
Altair Guidi (PPB)
Ideli Salvatti (PT)
Lício Mauro da Silveira (PPB)
Odete de Jesus (PL)
Paulo Bornhausen (PFL)
Ronaldo Benedet (pMDB)

- Ao projeto governamental alterado por
substitutivo global do deputado Joares
Pontice1li (PPB) e que trata da aplicação
de recursos financeiros para equipa-
mento e reequipamento dos Corpos de
Bombeiros Militar e Voluntários. A
emenda parlamentar determinava a dis-
tribuição dos recursos prioritariamente
às instituições que funcionem em áreas
atingidas por intempéries e sinistros.
Capital Catarinense do Coalho - Foi
mantido veto parcial a artigo do projeto
do deputado Moacir Sopelsa (PMDB),
que estabelece que a Santur é a respon-
sável pela divulgação das potencialida-
des turísticas e econômicas de Alto Bela
Vista, a Capital Catarinense do Coa-
lho.
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Gratuidade para ensino a
distância de professores

Está em estudo a elabora-
ção de um projeto de lei

que destine os R$ 6 milhões
do crédito rotativo do artigo

170 para a aplicação no ensi-
no a distância de professores
da rede estadual e municipal.
O líder do governo, deputado
Joares Ponticelli (PPB), diz que
recebeu o aval do governador
para avançar neste assunto e
vem mantendo os contatos
necessários com a Secretaria

de Educação e a Udesc, exe-
cutora dos cursos de ensino a
distância.

A proposta deverá ser en-
viada pelo Executivo à Assem-
bléia por se tratar de matéria
orçamentária. Segundo esti-
mativas do parlamentar, 16 mil
professores serão beneficia-
dos.

Como os recursos não seri-
am suficientes para atender
aos professores que com-
põem a rede municipal, serão
formadas parcerias com os
municípios de menores Índi-
ces de Desenvolvimento So-
cial (IDS)."Este é um projeto
de abrangência fantástica.
Santa Catarina poderia vir a ser
o primeiro estado a cumprir exi-
gência da Lei de Diretrizes
Básicas (LDB), além deterem
sala de aula um professor gra-
duado, o que significa quali-
dade de ensino", comenta
Ponticelli.

Campanha contra dengue
e vacinação de idosos

O deputado Narcizo Pari-
sotto (PTB) irá, através

de grupos missionários da
Igreja do Evangelho Quadran-
gular (IEQ), na
qual é pastor, au-
xiliar nas campa-
nhas de combate
à dengue e de va-
cinação de idosos
no Estado. A de-
finição da parce-
ria aconteceu
nessa quarta-feira
(6) em audiência
que manteve com
o secretário de ~
Saúde, João José
Cândido da Silva. O Estado
fornecerá material de orienta-
ção à população quanto às
formas de prevenção e trata-
mento, além de treinar os gru-
pos missionários que atuarão
nas comunidades.

Ação concentrada da PM
contra farra do boi

Preocupado com os inci-
dentes que ocorrem

nesta época do ano no lito-
ral catarinense, o deputado
Adelor Vieira (pMDB) enca-
minhou indicação ao gover-
no do Estado solicitando
ação concentrada da Polícia
nos municípios que prati-
cam a farra do boi. No ano
passado foram registrados
217 eventos relacionados à
farra, em 21 localidades do
Estado. "Se a polícia realiza
anualmente a Operação Verão, porque não
pode colocar em prática uma Operação
farra do boi?", questiona o parlamentar.

Adelor está convicto de que o fim da
polêmica envolvendo a tradição, durante
a Semana Santa, só ocorrerá quando a
polícia realizar um trabalho repreensivo e
adotar campanhas educativas. "Além de
contabilizar saldos negativos para o nos-
so Estado, a farra do boi é um ato de co-

vardia, barbarismo e
crueldade contra
um animal indefe-
so".

Desde 1992 ele
tem procurado re-
gularizar a brinca-
deira no Estado.
Após duas tentati-
vas barradas pelo
Legislativo, Adelor
conseguiu a apro-
vação de um proje-
to em 1999. A lei

chegou a ser promulgada pela Assem-
bléia, porém o Executivo argüiu
inconstitucionalidade da matéria.

A proposta permitia a realização da far-
ra desde que o animal não fosse maltrata-
do. Os farristas precisariam de uma auto-
rização policial e o evento não poderia
ser realizado em áreas urbanas, em
logradouros públicos ou terrenos baldi-
os desprovidos de cercas apropriadas.

Segundo Parisotto, este já é
o segundo ano em que é fir-
mado este tipo de parceria.
"Algumas pessoas acabam

não partici-
pando des-
tas campa-
nhas por
falta de in-
formação.
Enós, atra-
vésdaIEQ,
podemos
ajudaraes-
clarecer e
orientar,
uma vez
que temos

uma relação muito próxima
com a comunidade onde atua-
mos. No primeiro ano, após o
engajamento da Igreja, aumen-
tou muito a participação da
população, principalmente do
grande oeste", comenta.
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Capital do Camarão
Projeto do deputado

Francisco de Assis (PT)
reconhecendo Laguna como
Capital Catarinense do Ca-
marão foi apresentado. De-
termina que o governo esta-
dual, através dos órgãos de
fomento agropecuário e do
turismo, disponibilizará
apoio técnico à promoção de
eventos alusivos à produ-
ção de camarão em Laguna.

o parlamentar observa
que o município é famoso
pela produção de camarões
marinhos, tanto de forma ex-
trativista e no cultivo. A pro-
dução do crustáceo em cati-
veiro, denominada de carci-
nicultura, teve início com o
apoio da Epagri e significa o
mais importante produto pri-
mário municipal e do Com-
plexo Lagunar Sul.

Exame de alcoolemia
Natent~tiva de identi?c~

e pumr os responsáveis
por acidentes de trânsito, o
deputado Rogério Mendonça
(pMDB) apresentou projeto de
lei sobre a obrigatoriedade do
exame de alcoolemia. A partir
deste exame é possível apurar
a concentração de álcool por
litro de sangue.

Hospitais, clínicas de pron-
to-socorro e estabelecimentos
similares serão obrigados a re-
alizar o teste em vítimas de aci-
dentes de trânsito. "O objeti-

vo é inibir o uso de bebidas
alcoólicas por condutores de
veículos através da aplicação
de pesadas penalidades", jus-
tifica. Com a medida, o parla-
mentar espera facilitar a mon-
tagem dos processos de iden-
tificação dos responsáveis.

A proposta determina que as
informações do exame consta-
rão do prontuário do paciente
e servirão, mediante requisição
das autoridades policial e judi-
ciária' para instruir os procedi-
mentos próprios.

Honraria de Mérito
Como forma de reconhecimento aos trabalhos desen-

volvidos durante o processo de canonização da Ma-
dre Paulina, o deputado Jorginho Mello (PSDB) apresentou
projeto de resolução que concede Honraria do Mérito à 1

Irmã Célia Bastiana Cadorin. A homenagem será concedida f
~ em forma de placa personalizada, simbolizando a gratidão

do povo catarinense pela nobreza de caráter, conduta iliba-
da e perseverança para a santificação de Madre Paulina.

ii Por sua vez, o deputado Rogério Mendonça (PMDB) re-
quereu a realização de sessão solene, em data e hora a se-
rem previamente marcadas, em homenagem à Irmã Célia,
conjugando referências às irmãs da Congregação das Irmã-
zinhas da Imaculada Conceição e demais pessoas que par-
ticiparam do processo de canonização de Madre Paulina.

Perícia oficial
O deputado Nilson Gonçalves (PSDB) está solicitando ao

governador o envio à Assembléia de projeto de emenda
constitucional que desvincule a Perícia Oficial da estrutura da
Polícia Civil, concedendo-lhe autonomia funcional, administra-
tiva e orçamentária. Entende que o procedimento vai permitir
maior raio de ação, eficiência e confiabilidade nos trabalhos
periciais.

Deputados Adelor Vieira (PMDB), Jaime Duarte (PPS), Níl-
son Gonçalves (PSDB) e Narcizo Parisotto (PTB) ao prefeito e
ao presidente da Câmara de Vereadoresde Joinville cumprimentan-
do pela passagem dos 151 anos de fundação do município.
Deputado Ronaldo Benedet (PMDB) ao Tribunal de Contas da
União para que agilize o parecer final sobre as contas do Consórcio
Molhe Sul, referentes às obras do Porto de Laguna, para que estas
não sofram solução de continuidade.
Deputado Antônio Aguiar (PFL) ao governador pedindo convê-
nio com a prefeitura de Três Barras para a conservação da estrada
que liga a BR-280 ao Campo de Instrução Marechal Hermes, na
localidade de Campininha.
Deputado Rogério Mendonça (PMDB) ao ministro do Desenvol-
vimento Agrário requerendo a inclusão de normas no Pronaf para
permitir a liberação de recursos para construção e reforma de habi-
tações para produtores rurais.
Deputado Valmir Comin (PPB) aos secretários da Saúde, Educa-
ção e Agricultura sugerindo um trabalho de conscientização para a
utilização de peixe na merenda escolar.
Deputado Afrânio Boppré (PT) ao governador solicitando cópia
do convênio entre a secretaria da Educação e a Escola de Educação
Básica Cacique Vahkre,de Ipuaçu, para aquisição do alambrado.
Deputado Jaime Mantelli (PDT) ao governador solicita a desti-
nação de recursos para a construção de um pavilhão para a prática
de lazer e esportes no bairro Pinheirinho, em Chapecó.
Deputado Adelor Vieira (PMDB) ao governador solicitando a
liberação de recursos financeiros à Sociedade Corpo de Bombeiros
Voluntários de Massaranduba, para a aquisição de uma ambulância
- UTI Móvel.
Deputado Manoel Mota (PMDB) ao governador e ao Secretário
de Transportes apresentou inúmeras solicitações em beneficio aos
municípios de Içara, Sangão, Morro da Fumaça e Imbituba.
Deputado João Rosa (PTB) ao governador sugerindo a realização
de campanhas de esclarecimento público sobre doenças infecto-
contagiosas e os meios de prevenção em sobre a necessidade de
substituição periódica das mangueiras de gás dos fogões.
Deputado Julio Garcia (PFL) ao governador solicitando a pavi-
mentação da rodovia SC-443, trecho que liga Morro da Fumaça a
Sangão e a estadualização das rodovias municipais MF-315 e MF-
440 do sul do Estado.
Deputada Odete de Jesus (PL) ao governador pedindo uma ampla
campanha de educação e conscientização sobre os métodos de con-
trole da natalidade, e ao secretário da Saúde pedindo informação
sobre a incidência da dengue em SC e as medidas preventivas que
estão sendo adotadas.
Deputado Francisco de Assis (PT) aos presidentes da Ceiesc e da
Casan indaga se as empresas estão em débito com fornecedores e
solicita o envio de listagem nominal de todos os fornecedores, com
os valores devidos e respectivas datas de vencimentos.
Deputado Heitor Sché (PFL) ao governador pedindo uma viatura
para a unidade da Polícia Militar que atuaem Chapadão do Lageado.
Deputado Narcizo Parisotto (PTB) às autoridades de Dionísio
Cerqueira pelo aniversário de emancipação político-administrativa
do município, comemorado em 14de março.
Deputado Ronaldo Benedet (PMDB) ao superintendente da Te-
lese Brasil Telecom pedindo a implantação de um telefone público
na localidade de encruzo linha Olho D'Água, em São João do Sul.
Deputado Rogério Mendonça (PMDB) ao governador solicitan-
do inúmeras informações sobre licenciamento, identificação e regis-
tros de veículosem Rio do Sul, alémdo montante do IPVAarrecada-
do no município no último exercício.
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Alesc homenageia as mulheres

Durante as homenagens, as deputadas
Odete e Ideli receberam flores

Em sessão especial nessa
terça-feira (05) a Assembléia

prestou homenagem ao
Dia Internacional da Mulher,
comemorado em 8 de março.

Desde sua instalação, em 1835, o
Legislativo só teve cinco parlamen-

tares mulheres, começando por Antonieta
de Barros em 1934 e 1948.

"Sua representação na vida pública, no
Brasil e no mundo, continua muito aquém
de sua representatividade no trabalho",
afirmou a deputada Ideli
Salvatti (PT), endossada
posteriormente pelo pre-
sidente da Casa, deputa-
do Onofre Agostini
(PFL). No Senado, as
mulheres correspondem
a 6% do total das vagas e
na Câmara apenas 7%.
"Se antes tínhamos res-
peito pelas mulheres
como mães, donas de
casa, enfermeiras, hoje
elas conquistam a cada
dia o respeito pelo seu
desempenho na vida pú-
blica. Tenho certeza de
que o amanhã da mulher
é na política", disse da

tribuna o deputado Nelson Goetten
(PPB).

A deputada Odete de Jesus (PL)
rememorou os avanços obtidos na
legislação trabalhista, permitindo
que cumprisse com seu papel na
farmlia. No entanto, a parlamentar
chamou a atenção para a gravidade
dos índices crescentes da gravidez
na adolescência. "É necessário que
façamos algo para reduzir estes ín-
dices", enfatizou.

(jotos Eduardo Guedes de Oliveira)

mamente necessária, pois além de trazer
benefícios à comunidade local, desafogará
o tráfego pesado na BR-470, preservan-
do vidas e gerando riquezas para a re-
gião.

Contando um pouco da história da luta
minina pela igualdade de direitos na

ociedade, Ideli alertou para as mudan-
as do Código de Leis Trabalhistas (CLT)
ue estão em curso no Congresso Nacio-
aI. "Conquistamos muito, éramos consi-
eradas naturalmente inferiores, mas ain-
a há muito para avançar e as modifica-

ções que estão em trarnitação no Congres-
so marcam um retrocesso inadmissível",
afirmou, citando o fim da estabilidade da
gestante e da licença-paternidade. Hoje,
as mulheres brasileiras chefiam 25% das
famílias, na maior parte dos casos, sozi- '----'
nhas.

Os deputados Francisco de Assis (PT)
e Jaime Mantelli (PDT) lembraram as de-
sigualdades que ainda imperam no mer-
cado de trabalho, mantendo o gênero fe-
minino em patamares diferenciados dos
homens quanto a salários e funções.

Asfaltamento entre
AgronômicalRio do SuIILontras

Nessa terça-feira (5) os deputados
Heitor Sché (PFL) e Nelson Goetten

(PPB) entregaram ao secretário dos
Transportes, Leodegar Tiscoski, o projeto
final de engenharia relativo ao
asfaltamento da nova ligação entre
Agronômica/Rio do Sul/Lontras. Na
oportunidade, Sché e Goetten estiveram
acompanhados dos prefeitos de Lontras,
lIdo Kull, e de Agronômica, José Meirini,
presidente da Amavi, além de várias
lideranças políticas de Rio do Sul.

Dada a importância do asfaltamento
desta via, o secretário Leodegar já auto-
rizou a realização da obra, orçada em R$ 9
milhões. O projeto final de engenharia foi
elaborado por técnicos da Amavi e as
obras deverão iniciar ainda este ano.

Parlamentares consideram a obra extre-

Dia 11. às 15 horas - Reunião da CPI dos Contratos para ouvir o depoimento do diretor de
Planejamento e Licitação da Cidasc
Local: Sala das Comissão

Dia 12. às 19h30min - Retratos de Santa Catarina - Água Doce
Local: Hall da Alesc

Dia 14. 18 horas - Sessão solene para entrega do Título de Capital Catarinense da Moldura ao
município de Braço do Norte
Local: Clube Cruzeiro - Braço do Norte

Dia 14. às 19h30min - Lançamento do livro Direito e Obrigações do Representante Comercial
de Murilo Tadeu Medeiros
Local: Galeria de Arte Meyer Filho


